



秋は 灯火親しむ 季節です

校庭の木々も色づき始め、秋の深まりを感じます。子供たちは、読書の秋・スポーツの秋・食欲の秋というとり元気に毎日を過ごしています。

また、先日行われました運動会では、待ちに待った運動会ということもあり、思いっきり楽しむ姿が見られました！お忙しい中御覧くださった保護者の皆様、温かい御声援ありがとうございました。

11月は、どんどん日が短くなり、あっという間に暗くなってきます。「秋の日はつるべ落とし」とも言われます。安全のためにも明るいうちに家に帰るよう声を掛けてください。また、朝夕めっきり涼しくなってきました。体調を崩しているお子さんも増えてきたようです。健康管理に十分気を付けてください。

いよいよ、5年生の登校日が今日で残すところ90日となりました。今月も一日一日を大切に実り多い日々にしていきたいと思ひます。

11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2 B6日課 いじめ調査	3 文化の日	4	5 学校集金振替日 B6日課 創立記念準備	6 140周年記念日 芸術鑑賞会	7
8	9 お弁当の日 (おにぎり🍱) 図書委員会週間 → 11/13まで 秋の読書週間 → 11/13まで	10	11 サツマイモつる切り 3・4校時 ホットタイム	12 B4日課 就学時健康診断 12:40下校	13 教育相談日課 2B3A サツマイモつる切り(予備日)	14
15	16 B6日課	17 教育相談日課 2B3A	18 サツマイモ収穫	19 教育相談日課 2B3A	20 教育相談日課 2B3A	21
22	23 勤労感謝の日	24 A5午後特別日課 授業参観 Bグループ	25 A5午後特別日課 授業参観 Aグループ	26 クラブ活動 教育相談日課 2B3A	27 教育相談日課 2B3A	28
29	30 B6日課 人権週間(~12/6)					

11月の学習予定

国語	<ul style="list-style-type: none"> ・伝えたい、心に残る言葉 ・大造じいさんとがん (描写をもとに、中心人物の人物像を具体的に想像しながら朗読します。) 	算数	<ul style="list-style-type: none"> ・割合 ・四角形や三角形の面積 (図形の構成要素などに着目し、基本図形の面積の求め方を見出していきます。)
社会	<ul style="list-style-type: none"> ・自動車をつくる工業 (自動車づくりの工夫や努力について考えます。) 	理科	<ul style="list-style-type: none"> ・ふりこのきまり (ものの運動[振り子]の変化とその要因について、条件に着目して実験の計画を考えたり、結果を考察したりすることができるようにします。)
音楽	<ul style="list-style-type: none"> ・豊かな表現を求めて (拍の流れにのって表情を豊かに演奏します。) 	図工	<ul style="list-style-type: none"> ・進め！ローラー大ぼうけん (版画をやってみます。彫刻刀を使って、今年はどうな作品ができるかお楽しみに♪)
総合	<ul style="list-style-type: none"> ・共に生きよう (福祉に向けた課題作りや追求活動を行っていきます。) 	体育	<ul style="list-style-type: none"> ・跳び箱運動 ・マット運動 (回転系や巧技系の基本的な技を安定して行ったり、発展的に取り組んだりできるようにしていきます。)
家庭科	<ul style="list-style-type: none"> ・クッキングははじめの一歩 (卵や野菜を茹でます。お楽しみに！) 	外国語	<ul style="list-style-type: none"> I want to go to Italy. (行きたい国とその理由、そこでできることを紹介したり、その国の魅力を考えたりできるようにします。)
道徳	<ul style="list-style-type: none"> 「名医、順庵」 (自分と異なる意見や立場を尊重し、広い心で人と接しようとする態度を育てます。) 		<ul style="list-style-type: none"> 「心のレシーブ」 (友達と互いに理解し合い、よさを認め合いながら人間関係を築いていこうとする心情を育てます。)

授業参観について

24日・25日は授業参観になります。今回もA・Bグループに分かれての2日間になります。24日(火)はBグループ、25日(水)はAグループです。授業内容は、前回と交換し、Bグループが算数、Aグループが道徳を予定しています。是非御参観ください。

サツマイモつる切りについて

11日に総合学習で育てていたサツマイモのつる切りを5年生が行います。当日は全身汚れてもよい服を持たせてください。また、翌週の18日はサツマイモ収穫を行います。今年度は収穫した日に持ち帰れるようにしたいと思っていますので、持ち帰る用のビニール袋をご準備いただくと助かります。

おにぎりの日について

9日(月)はおにぎりの日です。当日の給食にはおかずやみそ汁などが出ますので、**おにぎりのみ**を持たせてください。なお、5年生はおにぎり作りをできる限り自分で作ってみるよう学校で指導していきたいと思っていますので、お手数をお掛けしてしまい申し訳ありませんが、ご協力よろしくお願いいたします。

5年生の10月をプレイバック!

10月19日、豊北のビックイベントの稲刈りを行いました!今年は休業中で田植えができなかったのですが、農業ボランティアの方々が豊北小の児童のために田植えから稲のお世話をしてくださり、そのおかげでこうして今年も稲刈りをさせていただくことができました。



2年生と一緒に稲刈りをしました。みんな優しく寄り添ってアドバイスをする姿を見て、「さすが高学年!」と5年担任ながら感心しました♪



「こんなに拾ったよ。」とみんな笑顔で見せてくれました。表情はきらきら輝いていました。



5年生は、運動会の前日に、校庭内の石拾いをしました。翌日に全校生が気持ちよく運動会が行えるよう、全員が時間いっぱい取り組むことができました。



とある日の自主学習(ある女の子の日記)より・・・

今日、下校中に信号を越えてすぐの横断歩道に黄色い工事をしている車がありました。最初は「何をしているのだろうか?」ととても不思議に思いましたが、近づいてよく見てみると横断歩道の白線の色を塗り替えていました。塗り替えているのは初めて見たので、「うわあ。こんな風に横断歩道を作っているんだあ。初めて見たー!」と言いました。一緒にいた皆(下校班)もとても感心しているように見えました。今日のように横断歩道やその他いろいろな物も誰かがやってくれているから私たちがとても幸せに過ごせるんだなあと思いました。これからもいろんなことを見ていきたいです。

心がぼかぼかになる日記でした。このように5年生の子供たちは毎日の一つ一つの体験を通して、心も体も成長していると改めて感じました。これからもたくさんの刺激を受け、どんどん成長して行ってほしいと思っています。

